

LA AVANZADA

DIARIO REPUBLICANO

AÑO V.

SUSCRIPCIÓN

Lorca un mes, UNA PESETA: Fuera, trimestre, TRES
EN SETAS CINCUENTA CENTIMOS.—Pago anticipado.
Número suelto 5 céntimos.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Cubo, 3.—Anuncios y comunicados á precios
convencionales.
Toda la correspondencia al Director.

NÚM. 307.

JUEVES 2 DE NOVIEMBRE 1893

EL VERDADERO PATRIOTISMO

Con este mismo título publica nuestro apreciable colega de Madrid «El País» un inspiradísimo artículo en el que, con la discreción que le es propia encarece la conveniencia de que al practicar esta virtud, se haga razonando, y no de un modo incondicional que puede conducir, y conduce indudablemente, á una complicidad inconsciente con los traidores á la patria.

Los que en 1808—dice—invocaban el patriotismo para contener al pueblo del 3 de Mayo, quizá obraban de buena fé, deplorando la efusión de sangre; pero esos patriotas eran traidores á la patria.

Los que en la noche de las Carlinas, por temor á una guerra funesta, invocaban el patriotismo, pidiendo apoyo para aquel gobierno, eran sin quererle, traidores á la patria.

Los que hoy, con la mejor buena fé, solicitan el concurso del país en apoyo de los gobiernos de la monarquía, ante el conflicto pendiente, meditando bien, quizá creen ser unos grandes y entusiasmados patriotas, y quizá no son otra cosa ni serán ante la historia, que unos traidores á la patria.

Y en efecto.

¿De que sirve sacrificar vidas y haciendas cuando el interés, la independencia y el decoro nacional lo exigen, si todos esos tesoros han de ir á manos de quien se tiene, por la experiencia, la seguridad de que no ha de administrarlos fiel y dignamente?

España no puede tener confianza en los elementos monárquicos, para estas empresas de reivindicación de nuestra honra y nuestro derecho. Díganle ellos mismos, como caballeros y como españoles, puesta la mano en el pecho y consultando su conciencia.

Ellos con una política colonial desastrosa, hicieron que Riff muriera con desdén á España.

Ellos, consintiendo el comercio de armas, pusieron en manos de la merienda los fusiles con que están matando á nuestros soldados.

Ellos, por razones de política dinástica, nos subordinaron á las órdenes de la triple alianza y de la Inglaterra, que ahora tratan de reprimir los impulsos de dignidad por que nos movemos.

Ellos desorganizaron el ejército arrebatándole aquellos viejos y heróicos sarjentos que eran el alma

de las compañías y el lazo de unión entre el oficial y soldado.

Ellos idearon una organización de capitalidades militares, que ha llevado la confusión á todo el ejército.

Ellos han invertido el erudísimo presupuesto de la guerra de tal suerte, que hoy ha resultado que no tenemos, ni fusiles, ni municiones, ni transportes, ni nada de lo que hace, á los ejércitos fuertes, y su acción, rápida y eficaz.

¿Podemos confiar en los autores de tales hazañas? ¿Podemos dedicar el fuego de nuestro patriotismo á alimentar á los causantes de nuestra ruina?

He aquí el por que sostenemos que la primera condición que impone el verdadero patriotismo, es la caída de los actuales gobernantes y la constitución de un Gobierno que resulte desligado de toda responsabilidad en la obra funesta de sus predecesores, para poder salir resueltamente en la cuestión de Marruecos todo compromiso con las potencias extranjeras y sobre todo, la tuerca vergonzosa á que se intenta someternos desde Austria, que en el presente litigio de honor trata de imponer nos arbitrages que sublevarán la sangre.

No; eso no puede soportarlo el pueblo español, ni mucho menos, á los gobernantes que lo toleran.

Urge, pues, decidirse, no con falso, sino con verdadero patriotismo.

SERVICIO TELEGRÁFICO

Ayer, después de publicado nuestro suplemento, recibimos los siguientes telegramas de nuestro corresponsal en Madrid.

1—3'40 t.

Se hacen al gobierno innumerables ofrecimientos, para sufragar gastos de la guerra, por parte de todas las provincias.

Barcelona se ha suscrito por 10.000 duros mensuales.

Ha abierto además varias suscripciones, para comprar fusiles Mauser, ofrecer pensiones á los militares, y remitir víveres á Melilla.

En Rio Tinto se ha abierto con igual propósito otra suscripción, que está produciendo excelentes resultados.

El Casino Gaditano de Cadiz ha encabezado una suscripción con 5000 duros.

Anoche recibimos los siguientes telegramas.

1.º 10'20 n.

Se ha acordado se envíen á Melilla hasta 20000 hombres, tan pronto como se hagan provisiones para ellos.

Se remitirá una máquina dedicada á la producción de agua dulce en cantidad suficiente al consumo diario.

Mañana embarcará el Regimiento de San Fernando.

El entusiasmo en Melilla es sublime.

1.º 10'25 n.

Por noticias recibidas de Melilla, parece que los moros, amedrentados con las derrotas sufridas, piden refuerzos á las kabilas del interior, para continuar la guerra.

No se tienen noticias del Bajá, ni tampoco del Sultán.

Aunque no se tienen noticias ciertas respecto á las bajas que sufrimos en los combates de los días 27 y 28, se cree que pasaron de 80, entre muertos y heridos.

Los santos continúan por el interior, predicando la guerra santa.

1.º—10'25 n.

La prensa inglesa prozigue expresándose en tonos poco amistosos para España.

El gobierno se prepara, por si de las circunstancias de la guerra surgiera algun conflicto.

La prensa francesa, muestra su satisfacción por nuestra victoria del día 28, y nos alienta á castigar á los rebeldes.

El lenguaje de la prensa portuguesa es altamente simpático para España.

En Madrid, reina gran entusiasmo.

11—20 n.

Confirme mis telegramas de ayer en los que le daba cuenta del nuevo encuentro habido el treinta y uno con los rifeños y asombrosa victoria obtenida por nuestro ejército.

Posteriormente recibí los siguientes detalles.

A las diez de la mañana, dos columnas formadas por un batallón del regimiento de Extremadura, batallón Disciplinario y regimiento de Borbón, secundando órdenes del general Macías, prepararon al enemigo una emboscada que obtuvo éxito completo.

El batallón de Africa y el Disciplinario desplegaron en guerrillas, marchando por la línea de Aguarach.

En las trincheras moras se empezó hacer fuego con tal furia, que

sobre nuestros soldados cayó una lluvia de plomo.

Desde este momento, las columnas principiaron á desarrollar su plan de batalla y de evolución en evolución, disparando con certero alcance sobre los bancos de la línea enemiga, llegaron á cortarla, cogiéndola entre dos fuegos.

La serenidad al par que el arrojamiento de nuestros soldados, fueron tales en los momentos supremos, que resultando en inmensa minoría, lograron causar á los moros una herrosa mortandad.

Imposibilitados estos para el avance, trataron de aprovechar las cañadas y accidentes del terreno; pero al oír el imponente mando de las cornetas que tocaban pase de ataque á la bayoneta, aterrorizáronse y huyeron en completa confusión y dando furiosos gritos.

Un nuevo esfuerzo por sostener el fuego tras de unas piteras, es resistido por el bizarro batallón disciplinario que avanza con formidable valentía hasta ponerse cuerpo á cuerpo con el enemigo al que produce tal mortandad que va caminando por encima de sus cadáveres.

La lucha llegó á hacerse tan desesperada, que ya solo mataban á navajazos.

Acosados los moros, trataron de correrse hacia el lado de Frajana, sufriendo entonces otra carga más truo del Regimiento de Extremadura, que les obliga á huir al Gurugú.

Confírmase que el número de nuestras bajas es insignificante, contándose por centenares las de los moros.

Los rifeños están espantados.

11—30 n.

Circulan rumores de que una guerrilla del regimiento de Extremadura compuesta de 35 soldados, llegó al Gurugú y nada se sabe de ella.

Ténesese haya perecido víctima de su bazarria. Reina grande zezebra. Los moros que quedan heridos en el campo y abandonados, se suicidan por no caer en poder de los españoles.

Seguiré telegrafando.

ÚLTIMA HORA

A la hora de comenzar la tirada de esta hoja, no hemos recibido los telegramas de la madrugada, pues tenemos ordenado á nuestro corresponsal nos los remita á recibir en ésta á las cuatro de la mañana.

En atención á haber sido ayer día festivo, publicamos hoy solamente una hoja.

Imp. de LA AVANZADA